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Résumé 
 
 

La gravure de réseaux de Bragg sur fibre optique standard monomode grâce au laser 

ainsi que les différents phénomènes résultant de ce type de manipulation est une chose connue 

et établie sous différents aspects, elle l’est moins quand à l’utilisation d’un arc électrique et 

les différentes perturbations engendrées par ce type de stimulus sur une fibre optique 

standard. L’objectif de ce travail et des différentes expérimentations et essais pratiques était 

initialement la réalisation de réseaux de Bragg sur fibres optiques monomodes standards et 

PCF avec une soudeuse de fibres de type (FITEL S175). Cette réalisation est effectuée  grâce 

á une interface « Client/Serveur » qui  a été élaborée et testée avec succès en utilisant la 

communication à distance à travers Internet. Notre objectif a été élargi par la suite afin de 

pouvoir effectuer une étude globale sur la propagation optique dans des fibres optiques en 

présence de microdéformations périodiques. Cette étude à la fois théorique et expérimentale 

nous a permis d’avoir une meilleure compréhension des différents stimules extérieurs 

appliqués à la fibre (arc électrique, temps d’exposition à l’arc, puissance de l’arc, et autres…) 

et leur incidence phénoménologique sur la fibre ainsi que la réaction de cette dernière aux 

différents changements d’environnement, les possibles interactions entre ces différents 

phénomènes et leurs apports positifs ou négatifs à la réponse spectrale de la fibre en rejection 

ainsi qu’en atténuation. 

 

 L’expérimentation de différents paramètres nous a permis aussi d’avoir une vision 

plus générale sur la réaction de la fibre optique à des efforts, tels que l’arc électrique, le 

chauffage ou l’étirement, sans permettre une totale prévisibilité de la réaction de cette 

dernière, elle permet l’affinement des paramètres de travail et une plus ample appréciation des 

limites des stimules applicables.  

  

Mots clés: réseaux de Bragg, arc électrique, étirement, fibre monomode, fibre PCF.   
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Title of the Project 
 

Study of the optical propagation in an optical fiber structure   

in the presence of periodic micro-deformations  

 

 
Abstract 

 
 

 The writing of Bragg gratings on a standard single mode fiber using a laser beam as 

well as the different phenomena resulting from this type of handling are well known and 

established under various aspects. The use of an electric arc and micro-deformations on a 

standard optical fiber is less known. The main goal of this research work and the different 

experimentations was at first the writing of Bragg gratings on single mode fibers and on the 

PCF fibers using the Fitel S175 Fusion Fiber Splicer machine. This fabrication is 

accomplished using a software based on the «client/sever» architecture that has been 

performed and tested successfully using a long distance communication through Internet. The 

objective of this work was adapted to include a full study of the optical propagation in fibers 

under periodic micro-deformations. These theoretical and experimental studies have allowed a 

better comprehension of the different external excitations applied to the fiber (electric arc, 

exposition time to the arc, arc power, and others...) and their effects on the fiber as well as the 

effect of various environmental conditions on the wavelength rejection / attenuation in the 

optical signal output. 

 

 The obtained experimental results using different parameters, has allowed to have a 

good understanding of the effects on the fiber of the electric arc, of the heating or of the fiber 

elongation.  

 
 

Key words: Bragg gratings, electric arc, stretching, single mode fiber, PCF fiber. 
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